



## **SECAP volverá a capacitar a 5.000 estudiantes para que ingresen a la carrera universitaria de sus sueños**

### **Guayaquil.**

Este jueves 10 de mayo, la Secretaría de Educación Superior, Ciencia, Tecnología e Innovación -SENESCYT- y el Servicio Ecuatoriano de Capacitación Profesional -SECAP- dieron inicio al Programa de Nivelación General para los estudiantes que rendirán el Examen de Educación Superior, con la finalidad de obtener un cupo en la carrera universitaria que más se apegue a sus aspiraciones profesionales. En las 24 provincias del país, alrededor de 5.000 ciudadanos iniciarán su preparación en las aulas del SECAP, para fortalecer y potenciar sus conocimientos en áreas como matemática, lenguaje, ciencias y aptitud abstracta. Esta capacitación integral se desarrollará en la modalidad presencial y semi-presencial.

El objetivo de este programa integral es lograr que los jóvenes que van a rendir el examen de ingreso a las universidades, alcancen un puntaje óptimo para estudiar la carrera de su preferencia. Para el efecto, en el desarrollo de los diferentes módulos se fortalecerán los 5 dominios que serán evaluados en esta prueba, que abre las puertas de un futuro brillante a miles de jóvenes de todo el país, quienes se aprestan a terminar su bachillerato o ya han rendido este examen en anteriores ocasiones, sin obtener el resultado deseado.

Uno de los beneficios que diferencia a esta nivelación de las que ofrece la empresa privada es que no tiene costo. Adicionalmente, la cobertura nacional y el acceso a la plataforma virtual, hacen posible que todos los participantes sigan la misma malla curricular, que ha sido diseñada y planificada de manera minuciosa y que es impartida por especialistas en cada área de estudio, debidamente capacitados para desarrollar competencias en los jóvenes.

Es así que, en el anterior examen de ingreso a las universidades, varios estudiantes nivelados por el SECAP obtuvieron la puntuación máxima, correspondiente a 1.000 puntos, lo que les abrió las puertas a becas completas de estudio en el exterior.

De esta manera, la SENESCYT y el SECAP hacen posible que se garantice el acceso a la educación de manera gratuita, con la finalidad de que todos los ciudadanos se encuentren en igualdad de oportunidades para cursar una carrera universitaria y obtener un título profesional. Los futuros profesionales sacarán adelante al país, trabajando para mejorar su calidad de vida y la de sus familias, a la vez que promueven el fortalecimiento de la economía nacional.

**Sala de Prensa**  
**(02) 3944000 ext. 200**  
**0939238692**

## **Personal de la empresa FABRILFAME S.A. certificó sus competencias en el área textil**

### **Sangolquí.**

La tarde de este viernes 11 de mayo de 2018, el Director Ejecutivo del SECAP, Mario Maldonado, entregó 200 certificaciones de personas por competencias laborales a los trabajadores de la empresa FABRILFAME S.A. dedicada a elaborar uniformes institucionales y prendas de vestir en general. La ceremonia se realizó en las instalaciones de la empresa y contó con la presencia de autoridades nacionales y locales.

Los cortadores y operarios de máquinas industriales especializados que laboran en la empresa FABRILFAME S.A. certificaron las habilidades, destrezas, aptitudes y conocimientos que aplican para el desempeño de su oficio y que, en su mayoría, habían sido aprendidas de manera empírica, a través de la experiencia. Gracias a la gestión que realiza el SECAP, estos trabajadores son reconocidos y se proyectan a nuevos logros profesionales.

Luego de realizar su aplicación al proceso de certificación, a través de [www.secap.gob.ec](http://www.secap.gob.ec), los trabajadores rindieron las evaluaciones teóricas y prácticas en las que demostraron que cuentan con las competencias necesarias para realizar sus actividades laborales, ofreciendo a la comunidad en general un producto de calidad garantizada.

El proceso de evaluación que realiza el SECAP para certificar a los trabajadores del área de la construcción, metalmecánica y comunicación se realiza a la luz de la Norma Internacional ISO:17024. La certificación por competencias obtenida por un trabajador está registrada en la página web de la SENESCYT y está disponible para la consulta pública. Adicionalmente, los trabajadores certificados pasan a formar parte de la Red Socio Empleo, en donde pueden ser contratados directamente.

**Sala de Prensa**  
**(02) 3944000 ext. 200**  
**0939238692**

## **SECAP capacita a grupos de atención prioritaria en la provincia de Manabí**

### **Bahía de Caráquez.**

Con la presencia del Director Ejecutivo del SECAP, Mario Maldonado, dieron inicio los cursos especializado en Primeros Auxilios, mismos que fueron implementados a través de un convenio con el GAD del cantón Sucre y que beneficiarán a los habitantes de Bahía de Caráquez. El objetivo principal de esta capacitación es beneficiar a los grupos de atención prioritaria del lugar, dotando de conocimientos y habilidades a los ciudadanos, con la finalidad de que se encuentren debidamente preparados para brindar atención pre hospitalaria en casos de emergencia, así como promover la reactivación económica de esta zona, afectada por el terremoto que azotó la costa ecuatoriana el pasado 16 de abril de 2016.

Los participantes de este curso, que tiene una duración total de 69 horas pedagógicas, aprenderán técnicas básicas de atención a pacientes en situaciones de emergencia, observando estrictas normas de seguridad y aplicando procedimientos de reanimación cardiopulmonar. De igual manera, y para complementar estos nuevos conocimientos, los ciudadanos aprenderán a aplicar inyecciones y a tomar muestras de laboratorio. Todos estos contenidos serán desarrollados en las aulas de la Universidad Eloy Alfaro, misma que prestó sus instalaciones para que se ejecute este proceso de capacitación.

Los más de 600 beneficiarios de esta serie de cursos gratuitos fueron seleccionados por el GAD del cantón Sucre, atendiendo a un estudio previo realizado por el Departamento de Desarrollo Social. Bahía de Caráquez es una de las zonas que, hasta el momento, no se ha podido reactivar económicamente tras el terremoto y no cuenta con personal capacitado en primeros auxilios. Por tal motivo, una vez finalizado el curso, los asistentes recibirán un certificado en el que constan las habilidades y destrezas desarrolladas a lo largo del proceso de capacitación, incrementando así sus oportunidades de acceder a un empleo digno, que les permita mejorar sus condiciones de vida y la de sus familias, así como dinamizar la economía local.

**Sala de Prensa**  
**(02) 3944000 ext. 200**  
**0939238692**



## **13.000 tejedores de sombreros serán certificados por el SECAP**

### **Montecristi.**

Por primera vez en la historia del Ecuador, los tejedores de sombreros finos de paja toquilla podrán obtener un aval de los conocimientos, habilidades, destrezas y aptitudes que emplean en este proceso y que han sido transmitidas empíricamente de generación en generación. El Director Ejecutivo del SECAP, Mario Maldonado, presentó el nuevo perfil de certificación por competencias laborales que permitirá obtener este aval oficial de conocimientos, habilidades, destrezas y aptitudes a los trabajadores que elaboran sombreros de paja toquilla. Los mismos, luego de aprobar una evaluación teórica y práctica correspondiente a su perfil ocupacional específico, recibirán un documento oficial que reconoce su experiencia y que contará con un número de registro individual disponible en el portal web de la SENESCYT, en donde se encuentran registrados los títulos superiores de los profesionales ecuatorianos.

La elaboración de sombreros finos de paja toquilla es un arte reconocido a nivel mundial y que ha sido declarado por la UNESCO como Patrimonio Inmaterial Intangible de la Humanidad, sin embargo los trabajadores que tejen estos sombreros nunca habían recibido un documento que respalde los saberes que poseen y que corresponden a una tradición de cientos de años. Por tal motivo, el SECAP identificó esa necesidad de profesionalización y diseñó el nuevo perfil de certificación que beneficiará a 13.000 artesanos, de manera gratuita.

Una vez que los tejedores de sombreros cuenten con su certificación, podrán acceder a mejores oportunidades de empleo o fortalecer sus negocios propios, ya que este documento da fe de que se ha observado estrictas normas de calidad en el proceso de elaboración. La manufactura de un sombrero fino de paja toquilla puede tomar hasta 6 meses, lo que le asigna al producto final un valor de entre 2.000 y 5.000 dólares, dependiendo de los acabados.

**Sala de Prensa**  
**(02) 3944000 ext. 200**  
**0939238692**



## **Más de 1.200 Técnicos de Refrigeración y Aire Acondicionado serán capacitados por SECAP**

El Servicio Ecuatoriano de Capacitación Profesional -SECAP- firmará un convenio de cooperación interinstitucional con el Ministerio de Industrias y Productividad -MIPRO- este martes 22 de mayo. El principal objetivo de esta alianza estratégica es capacitar a 1.200 técnicos en buenas prácticas en sistemas de refrigeración y aire acondicionado (aplicaciones domésticas y comerciales), en 7 ciudades del país.

Los cursos se impartirán en la modalidad presencial, con una duración total de 45 horas pedagógicas, y están dirigido a los técnicos electricistas y electrónicos, con experiencia en equipos de refrigeración y aire acondicionado, que se encuentren interesados en ampliar sus conocimientos y destrezas para realizar un trabajo más especializado. Por medio de esta capacitación, se abre la posibilidad de incorporar personal altamente calificado al sector de la electricidad y la electrónica, con el fin de aportar a la dinamización de la economía del país.

Una de las metas a cumplir dentro de este nuevo programa es trabajar de manera articulada, entre SECAP y MIPRO, para promover la formación y especialización de profesionales en el sector productivo e industrial. Se prevé capacitar a más de 1.200 Técnicos de Refrigeración y Aire Acondicionado en las ciudades previamente escogidas para la implementación de los cursos.

Esto, sumado al trabajo normativo desarrollado entre el MIPRO y el INEN en términos de eficiencia energética y desarrollo local de equipos domésticos y comerciales con sustancias nocivas para el ambiente aseguran un desarrollo industrial con tecnologías ecoeficientes que permitirá el acceso de estos productos a mercados internacionales. Los profesionales podrán realizar el mantenimiento y reparación de los equipos, aplicando criterios de calidad, de acuerdo a normas de seguridad, salud en el trabajo y responsabilidad ambiental.

**Sala de Prensa**  
**(02) 3944000 ext. 200**  
**0939238692**



## **SECAP y MIPRO firmaron convenio de cooperación interinstitucional**

El Servicio Ecuatoriano de Capacitación Profesional -SECAP- firmó un convenio de cooperación interinstitucional con el Ministerio de Industrias y Productividad -MIPRO-, este martes 22 de mayo de 2018, a través del cual se implementará el curso de Perfeccionamiento de Equipos de Refrigeración Domiciliaria.

Este nuevo programa curricular surge a raíz de la emergente necesidad de proteger al ambiente, impulsada por la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial (ONUDI), misma que está comprometida con la reducción y eliminación de las sustancias agotadoras de la capa de ozono. Para el cumplimiento de este objetivo, el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente firmó un convenio con el MIPRO, en el que se tenía a la capacitación de técnicos en refrigeración y aire acondicionado, como principal acción estratégica.

De igual manera, el MIPRO firmó un convenio con el SECAP, en el que se toma en cuenta el desarrollo de mallas académicas para éste sector específico y la implementación de cursos de capacitación que estén alineados a esta temática de gran relevancia para toda la sociedad. Es así que, luego de un exhaustivo trabajo conjunto, los cursos serán implementados en 7 ciudades del país. Se espera capacitar a más de 1.200 técnicos a nivel nacional, quienes podrán acceder a más y mejores oportunidades laborales.

La capacitación tendrá una duración total de 45 horas pedagógicas y contemplará las premisas establecidas en el Protocolo de Montreal, vigente desde 1989. De esta manera, se pretende fortalecer la mano de obra local y generar una cultura de la recuperación y reciclado mediante la aplicación de prácticas exitosas adoptadas a nivel internacional, así como el uso de nuevas tecnologías en el sector de servicio de refrigeración.

**Sala de Prensa**  
**(02) 3944000 ext. 200**  
**0939238692**